



Berstett



Gim Brett



Reitwiller



Rumersheim



LE MOT DU MAIRE

Madame, Monsieur, chers concitoyens,

En cette période de rentrée, j'espère que vous avez toutes et tous passé d'agréables mois d'été !

L'administration municipale a profité de cette période un peu plus calme pour faire avancer différents dossiers ; voici un point rapide sur les principaux projets :

- résidence seniors et locaux pour professionnels de santé : après de nouvelles négociations, nous devrions disposer de la maîtrise foncière nous permettant de travailler sur un nouveau projet d'implantation ;
- lotissements : le projet de Gim Brett est en attente de la finalisation d'une étude « Loi sur l'eau » qui doit définir les aménagements nécessaires à la protection des futures habitations ; celui de Berstett, se situant dans le prolongement de la première tranche accessible par la rue d'Olwisheim, devrait faire l'objet d'un dépôt de permis d'aménager d'ici la fin de l'année. Dans les deux cas il s'agira d'opérations de 20 à 25 habitations ;
- pistes cyclables : la liaison Rumersheim – Gim Brett fait actuellement l'objet d'une étude qui devrait permettre la présentation d'un projet cet automne ; la piste entre Berstett et Vendenheim, actuellement retardée par la découverte d'une espèce protégée, devrait pouvoir bénéficier d'une solution alternative qui est en discussion avec les services de la Collectivité Européenne d'Alsace, maître d'œuvre du projet ;
- voirie : un appel d'offres sera lancé très prochainement pour la réfection de la rue de Kleinatzenheim à Reitwiller.

Concernant l'école, la municipalité a procédé à l'embauche d'une apprentie pour remettre à niveau l'équipe des Atsem suite au départ à la retraite de Michèle Dossmann ; les agents communaux ont profité des vacances pour réaliser des travaux d'entretien et de rafraîchissement des locaux pour que nos enfants et nos enseignants soient accueillis dans les meilleures conditions.

Bonne rentrée à tous !

Bien cordialement, votre Maire, Jean-Claude Lasthaus

VIVE LA RENTRÉE ! HONNEUR AUX ENSEIGNANTS...

Les vacances sont terminées. C'est dans l'ordre des choses.

Voici le retour des verbes irréguliers et des règles de grammaire cachées au fond des cartables abandonnés durant l'été. Il serait faux de dire que l'école n'est pas aussi cela. Mais, on songe aussi à cet(te) enseignant(e) qui a su mêler savoir et audace pour transformer les tables de multiplication en autant de comptines afin d'aider l'élève à s'élever par la connaissance. Pour plus d'un élève, l'école permet à la carapace de la chrysalide de se craqueler et au papillon de se déployer. L'école est à la fois le lieu du savoir et de l'émancipation. Avec la rentrée, c'est le retour des copains, de la cantine, des mercredis à la bibliothèque, des cahiers oubliés à l'école. Et malgré le temps qui passe, il demeurera toujours, le souvenir de cet(te) enseignant(e) charismatique. Alors, il nous vient un mot, un seul : vive l'école !

Belle rentrée à nos enfants et merci à nos enseignants pour l'ardeur et la passion qu'ils mettent à cœur à transmettre le savoir ! Belle rentrée à tous !

« C'est la rentrée !
Cartable nouveau,
Joli manteau.
Livres, cahiers
Et beau plumier...
Cloche a sonné,
Un gros baiser,
Il faut y aller :
C'est la rentrée ! »,

Christian Merveille,
auteur-compositeur belge



Le potager de l'école
attend les petits
jardiniers !



LE COMITÉ DES FÊTES DE GIMBRETT

a renouvelé son bureau. Nous sommes heureux de compter de nouveaux membres. L'objectif de l'association est d'être « un **créateur de rencontres** » et en ce sens, la nouvelle équipe souhaite garder la flamme des belles animations du passé et proposer des projets fédérateurs et vecteurs de rencontres pour les mois à venir dont l'incontournable soirée du **Vin Nouveau**, le fameux **Stammtisch**, la **marche aux flambeaux** pour la nouvelle année... Nous comptons sur vous pour participer à cette nouvelle dynamique ! Nous vous attendons donc nombreux pour ces prochaines manifestations ! Et si vous souhaitez participer plus activement, venez nous rencontrer lors de la traditionnelle soirée « **Neier Siasser** » (Vin Nouveau) qui marquera la rentrée. Je tiens à remercier l'ensemble des fidèles motivés et investis qui ont permis de maintenir la traditionnelle soirée Vin Nouveau.

Associativement vôtre, Sylvie Guéron,
présidente du Comité des Fêtes

LE CLUB DES AÎNÉS DES 4 VILLAGES

Gym prévention santé séniors

les mardis de 14h à 15h à la salle de Gimbrett
Des cours collectifs délivrés par des professionnels diplômés de Siel Bleu proposent des activités physiques adaptées (APA) comme le renforcement musculaire, la souplesse articulaire, l'équilibre.

Les séances reprendront le 19 septembre.

Après-midi tartes-flambées

Jeu 5 octobre 2023

Rendez-vous dès 11h30, à la salle polyvalente de Gimbrett (10h30 pour les bénévoles qui prépareront la salle).

Une seule contrainte : venir avec la bonne humeur. Pour une bonne organisation, merci de confirmer votre participation à Joseph Burger (07 62 64 76 50), Richard Gebel (03 88 51 26 95), Jean Taesch (06 83 96 66 54) ou René Grasser (03 88 51 24 89) pour le 25 septembre 2023 au plus tard. Le prix sera de 10 € pour les personnes à jour de cotisation et de 15 € pour les autres.

LE GROUPE D'ARTS POPULAIRES DE BERSTETT (GAP)

Cette association berstettoise rassemble une centaine de membres autour des traditions folkloriques incluant la danse, le chant et des spectacles sur scène pour le plus grand plaisir de son public. Si vous souhaitez pratiquer une activité à la fois physique, ludique et éducative, vous pouvez nous rejoindre à la salle des fêtes de Berstett, le mardi soir :

- de 18h30 à 19h30 pour les enfants de 10 à 14 ans,
- de 19h30 à 20h30 pour les jeunes de 14 à 18 ans,
- à partir de 20h30 pour les adultes.

CONTACT : Julie 06 43 04 72 47, Léa 06 44 23 30 09, Alexia 06 36 08 91 69.

Suivez-nous sur les réseaux sociaux pour connaître nos autres dates et lieux de sortie ! @gapberstett

Notre **CHŒUR D'HOMMES** vous accueille le mercredi soir dès 20h à la salle des fêtes de Reitwiller. **CONTACT** : Mathieu au 06 32 94 97 60.

Les 28 et 29 octobre, le GAP vous propose un **spectacle-gala** à l'occasion de son **85^{ème} anniversaire** à la salle des fêtes de Berstett, le samedi à 20h, et le dimanche à 16h (horaires à confirmer). Notre **marche gourmande** se déroulera le 8 mai 2024.



LES JEUNES AÎNÉS DE BERSTETT - SAISON 2023

Reprise des soirées mensuelles le 11 septembre 2023 à 20h, en chansons et au son de l'accordéon de Bernard Hummel. Le **programme** :

9 octobre : **comment bien vieillir**, avec Jean-Jacques Freysz, petite salle à l'arrière de la salle des fêtes de Berstett (exceptionnellement) ;

13 novembre : **réalisation des décorations** de table pour la fête de Noël des Aînés ;

11 décembre : **Noël en Alsace**, avec Danièle Crévenat-Werner.

L'année passée a été dense, quizz musical, flânerie lexicale alsacienne.. Les soirées des Jeunes Aînés sont ouvertes à tous. Le Club est une section du Club des Aînés. La cotisation est de 10€ (Participation exceptionnelle pour certaine sortie).

Denis Gitzinger (cours d'informatique) nous a soudainement quittés le 4 juillet dernier. Ses élèves ont apprécié son enseignement, sa patience et son extrême gentillesse et renouvellent leur soutien à sa famille.

Pour plus d'informations et si vous souhaitez recevoir les mails d'invitation, **CONTACT** Linette Taesch (06 82 44 13 49 ou linette.taesch@orange.fr) ou Eliane Dossmann (06 25 75 36 80 ou eliane.dossmann@sfr.fr)

RENDEZ-VOUS : foyer de Rumersheim, 19 rue du village. habituel^{nt} à 20h.

Les évènements 2024 seront annoncés dans une prochaine édition du Dorfblattel.





L'ASSOCIATION BERSTETT RANDO

Affiliée à la Fédération française de randonnée pédestre (FFRandonnée), Berstett Rando organise **toutes les semaines des randonnées essentiellement dans les Vosges ou en Forêt Noire**.

Quatre animateurs certifiés FFRandonnée encadrent principalement les sorties qui ont lieu, sauf exception, le jeudi toute l'année et le dimanche tous les 15 jours de mars à novembre avec un covoiturage au départ de la salle des fêtes de Berstett.

INFO ET CONTACT : Agnès BURCKEL, présidente de l'association, tél. **06 30 97 08 49** ou par courriel **agrebu13@gmail.com**



BIBLIOTHÈQUE DE BERSTETT LA RUCHE AUX LIVRES

L'équipe de bénévoles vous accueille les mardi, mercredi, jeudi de 16h à 18h et le samedi de 9h30 à 11h30 dans ses locaux à l'arrière de l'école. Romans, documentaires et revues ainsi que CD audio, un fond propre de 5000 documents est à votre disposition, renouvelé chaque année. Vous pouvez aussi accéder aux 30000 documents des 7 bibliothèques du Réseau Kolibris en réservant sur le site : **Kolibris.Kochersberg.fr** Ils seront apportés à Berstett par le service « Navette ». Depuis 2 ans, le rayon LIRE AUTREMENT propose des livres en gros caractères et des livres audio, adaptés aux personnes mal voyantes mais aussi aux autres !

L'inscription est gratuite pour les enfants jusqu'à 18 ans, elle est de 5€ pour les adultes. L'inscription multimédia adulte (20€) vous permet d'emprunter aussi des CD audio, des films, des jeux de société, des jeux vidéo et des objets. Détail sur le site de Kolibris

La Ruche aux Livres propose aussi des **animations pour petits et grands**. Nous intervenons également régulièrement à l'école primaire (prêts de livres, prix littéraire, raconte-tapis, ateliers bricolage..... et un spectacle pour le festival des Contes en Flocons en décembre).

N'oublions pas les adultes :

- ateliers d'écriture, parler de vos lectures autour du thé.
- conférence « Naturopathie et réflexologie », un duo naturel pour prendre soin de soi au printemps par Mme Dal Stéphanie.
- atelier couture débutants ou confirmés (sac à tarte, sac de plage).

N'hésitez pas à venir nous voir, l'équipe sera heureuse de vous accueillir et de vous conseiller pour vos lectures. Vous aimez la lecture, les activités créatives, le contact avec les enfants et les adultes, venez rejoindre l'équipe de bénévoles. Nous vous formerons.

Mme Dal Marie-Christine, Responsable de la bibliothèque.



18 Novembre à 20h à Berstett

LES TROUBADOURS CHANTENT À PLEINE VOIX



Les Troubadours de Berstett proposent une comédie musicale ! Leur chef de chœur, Antoine Bergossi, prépare ce programme auquel les choristes ont adhéré sans réserve. Le projet regroupe deux chorales, celle de **Meli -mélodie**, dirigée par la maman d'Antoine et **les Troubadours**. Les deux chœurs donneront **deux représentations** : le 14 Octobre 2023 à Montigny près de Metz puis le 18 Novembre à 20h à la salle des fêtes de Berstett. Le conte, écrit par Julien Joubert, professeur au conservatoire d'Orléans, se déroule dans un quartier d'une petite ville. Un jour de pluie, une jeune fille, Héloïse, entre dans la librairie tenue par Monsieur Jean. Débute alors une relation mystérieuse et poétique entre ces deux passionnés de littérature. Réservez votre soirée et parlez-en !

Les Troubadours recherchent de nouvelles voix d'hommes

CONTACT : Anny ZEISSLOFF au 06 07 70 63 71



Depuis 2016, L'Association des Parents d'Élèves (**APE LA FLEUR DES CHAMPS**) propose des événements afin de recueillir des fonds et aider au financement des projets pédagogiques des écoles maternelle et primaire de Berstett.

Notez nos prochaines actions :

Le 8 octobre, la **bourse aux vêtements, jouets, articles de puériculture**

Le 4 novembre, pour la première fois une **Halloween Party**

Nous espérons vous y retrouver nombreux et vous informerons régulièrement des nouveautés à venir pour les élèves de Berstett, leurs parents et l'ensemble des habitants des 4 villages !

Olivier Gouffray, Président de l'APE.

CONTACT : APE.lafleurdeschamps@gmail.com



14 octobre 2023

Soirée Loto Bingo ASLC BERSTETT

Salle des fêtes de Berstett

REITWILLER : UN NOUVEL EMPLACEMENT POUR LE CONTAINER « BIODÉCHETS »

Suite à de nouveaux échanges avec la Communauté de communes, le container « biodéchets » se situera rue de Brumath.



DES TRAVAUX DANS VOTRE MAIRIE DE BERTSTETT

Cet été, alors que le soleil s'enorgueillissait à l'extérieur, les ouvriers communaux s'affairaient à l'intérieur pour remettre un coup de peinture dans les locaux de la mairie qui avait bien besoin de ce rafraîchissement !



Responsable de la publication :
V. Erné-Heintz
valentine.erne@berstett.fr

Mise en page: Essence Graphique

Protection climatiquement neutre:
protection des forêts, Madre de Dios, Pérou.

LA FIERTÉ D'ÊTRE ASSISTANTE MATERNELLE

Le Relais Petite Enfance (REP) met à l'honneur le métier d'assistante maternelle - Petite interview de l'une d'elles.

Depuis quand exercez-vous le métier d'assistante maternelle ? Pourquoi cette profession ? Quelles sont les contraintes ?

J'exerce le métier d'assistante maternelle depuis 2010. Des circonstances professionnelles et la rencontre d'une puéricultrice pendant mon congé parental ont contribué à un changement de vie. J'ai choisi ce métier afin de me réaliser personnellement. On apprend des uns et des autres. Je me sens utile. C'est notre cœur de métier, être là pour les enfants quand les parents travaillent. Le domicile devient un lieu d'accueil : il faut être attentif à la bonne tenue des lieux quotidiennement. L'amplitude horaire est également importante. Il faut régulièrement s'équiper en matériel (sièges-autos, jeux...) et opter pour un véhicule adapté au nombre d'enfants accueillis. Ce budget conséquent est à prendre en compte. Les avantages sont notamment d'être aussi là pour ses propres enfants, surtout dans leurs premières années. Ils grandissent dans une « famille » agrandie en y développant l'entraide, le respect et le partage. Travailler à domicile permet un autre rythme de vie : plus de stress dans les embouteillages, l'indépendance financière, voir évoluer des bébés au jour le jour. C'est un bonheur pour moi que de croiser des petits devenus grands au détour de l'école ou en dehors de mon activité. C'est juste merveilleux !

Quel conseil donneriez-vous à une personne qui s'interroge sur ce métier ?

Il est impératif de contacter la puéricultrice du secteur afin de faire un point notamment sur le logement. La décision d'accueillir des enfants à son domicile doit être une décision familiale car cela entraîne des changements dans le quotidien. En cas de doute il ne faut pas rester isolée...ne pas hésiter à se rapprocher d'autres assistantes maternelles, du Relais Petite Enfance et la puéricultrice.

Avez-vous une formation spécifique ? Laquelle ?

Les formations sont indispensables. Personnellement j'ai validé le CAP Petite Enfance en candidat libre après les formations obligatoires de 120 heures en 2012. Le CAP AEPE (Accompagnant Educatif Petite Enfance) remplace actuellement le CAP Petite Enfance. Nous devons passer deux épreuves. Pour valider l'ensemble du CAP, il faut se présenter en tant que candidat libre et justifier d'une expérience de 4 semaines auprès d'une structure collective. De plus, se former régulièrement est recommandé. Le Relais Petite Enfance (ex RAM) propose des formations et un certain nombre d'activités mensuelles. En tant qu'assistante maternelle nous avons la possibilité d'y aller au maximum 3 fois par mois. C'est un lieu de rencontres et d'échanges sur les dernières formations, pratiques et expériences. Forcément des liens se tissent. C'est très enrichissant.

Pourriez-vous nous décrire une journée ordinaire avec les enfants ?

Les journées sont très rythmées. Il est important que tout soit préparé et réfléchi en amont. La journée commence une heure avant l'arrivée du premier enfant et se finit une heure après leur départ. Ce temps est consacré à la préparation du repas et des activités, au rangement, au nettoyage et à la désinfection des lieux. Actuellement, j'accueille des enfants de 18 mois à 5 ans, de 7h45 à 18h30.

**Liste des assistantes maternelles
disponibles dans notre commune,**



Relais petite enfance
5 rue du Général Leclerc,
67370 Truchtersheim
tél. 03 88 51 00 03
relaispetiteenfance.kochersberg@alef.asso.fr
<https://www.kochersberg.fr/Vivre/Enfance/Relais-petite-enfance.html>

JOURNÉE DES ASSISTANTES MATERNELLES - 19 NOVEMBRE